## **MESSAGE** Montrouge jeudi saint, le 17 avril 2025 Pasteure Laurence Berlot

Jean 18/38 : « Qu'est-ce que la vérité » ?

« Qu'est-ce que la vérité ? »

Jésus se trouve à la résidence du gouverneur Pilate après avoir été interrogé par Caïphe, le grand prêtre. Après le pouvoir religieux, Jésus passe devant le pouvoir politique.

Pilate fait des allers-retours entre l'intérieur et l'extérieur de la résidence car ceux qui l'accusent restent dehors. Pilate était un personnage peu recommandable mais il est présenté ici comme quelqu'un qui dialogue avec Jésus et cherche à être juste. Il est même capable de s'interroger quand Jésus lui dit :

« Je suis venu dans le monde pour rendre témoignage à la vérité. Quiconque est de la vérité écoute ma voix. Pilate répond : « qu'est-ce que la vérité ? »

Cette question reste sans réponse, et Pilate ressort. La seule réponse qu'il reçoit c'est la personne de Jésus, qui est là, devant lui, dans une relation seul à seul, dans le silence.

Cette question m'a interpelée ces derniers temps où chacun essaie de dire sa vérité, chacun essaie d'avoir raison au risque de déformer toutes les informations. Comment se fier à ce qu'on entend et ce qu'on voit ?

Comment vivre dans nos pays où certaines personnes remettent en question les fondements de la vie en société, à savoir la confiance dans les institutions démocratiques ? D'autant que, même si la personne est malhonnête, on veut malgré tout la mettre à la tête de l'état, quel que soit le pays où cela se passe!

De tout temps, des personnes cèdent à la tentation d'abuser de leur pouvoir. Cela commence même petit enfant quand on le prend en flagrant délit d'avoir fait une bêtise et qu'il peut nous dire droit les yeux : « C'est pas moi, j'ai rien fait ! ».

Qu'est-ce que la vérité ?

Jésus est là, en personne devant Pilate comme une réponse muette.

Dans l'évangile de Jean en particulier, la vérité est reliée à la personne de Jésus dès le premier chapitre. Il y a 29 citations dans cet évangile, contre une ou deux dans les autres. Vous en connaissez quelques-unes de la bouche de Jésus :

- « Adorez le Père en Esprit et en vérité »
- « la vérité fera de vous des humains libres »
- « Lorsque viendra l'Esprit de vérité, il vous fera accéder à la vérité toute entière »
- « Je suis le chemin, la vérité et la vie »

Il n'est pas question de débats, sur quelle vérité est la plus juste. Il n'est pas question d'angles différents à prendre en compte comme le reflète la phrase bien connue tirée d'une pièce de théâtre : « A chacun sa vérité »

Jésus ne défend pas une idée, la vérité prend forme humaine en sa personne. La vérité ne peut pas être enfermée dans des dogmes car elle est vivante comme lui. C'est en le suivant qu'on peut rester dans la vérité.

Pilate est seul avec Jésus quand il pose cette question. Elle est posée à Jésus mais peut-être avant tout à lui-même. Quelle est la vérité de sa vie ?

Quelle est la vérité de nos vies ? De nos libertés ? De nos enfermements ? De nos émotions ? La vérité ne commence-t-elle pas par les accueillir ? Par se reconnaitre soi-même limités ?

Quand Jésus guérit l'aveugle, et que les pharisiens remettent en doute sa parole, l'aveugle répond : « Je ne sais qu'une chose, j'étais aveugle et maintenant je vois ! »

Qu'est-ce que la vérité ?

Jésus va mourir et ressusciter. Sa mort a été attestée historiquement. L'annonce de sa résurrection s'est transmise de génération en génération. Non pas

parce que c'était une belle idée, mais parce que l'Esprit de vérité a rendu Jésus présent dans les générations suivantes, depuis 2000ans, jusqu'à nous aujourd'hui.

C'est la vérité que nous prêchons. Car nous l'avons expérimenté. On ne peut pas voir l'Esprit qui agit en nous, mais on peut dire c'est vrai, il est venu me visiter!

Amen